



Santiago, 15 de noviembre de 1950

Señorita
Gabriela Mistral
Apartado 338
VERACRUZ.-

Muy querida comadre:

Quiero agradecerle de todo corazón el poema que me hizo el honor de dedicarme en la Antología suya que acaba de imprimir la Escuela de Artes Gráficas. Los muchachos se portaron muy finamente; vinieron en forma espontánea a obsequiarme dos ejemplares. Gracias, buena y generosa amiga, por esta dedicatoria que me enorgullece a mí y a todos los míos.

En cuanto a sus colaboraciones para "Política y Espíritu", ¡por favor manténgalas tanto como le sea posible! La Revista estuvo saliendo en forma muy irregular durante los tres primeros trimestres de este año, por haber viajado a Europa Jaime Castillo, que era Director; pero ultimamente se ha hecho cargo de ella otro muchacho entusiasta y perseverante. No se extrañe, pues, si no la ha recibido ordenadamente en los meses pasados.

Respecto a sus asuntos de viaje y nombramiento, le confirmo mi cable de ayer, anunciándole que el Ministerio había enviado oficio telegráfico autorizándola para ir a Washington en diciembre a recibir el Premio de las Américas. Hoy estuve nuevamente con don Horacio Walker. Me dijo que estaba esperando noticias suyas indicando a qué ciudad de Italia deseaba ser nombrada. Cruz Coke me había contado que ya su nombramiento había sido decretado, según la petición que usted le hiciera; pero veo que aún falta que usted señale el lugar preciso adonde desea ser trasladada.

No sé si le escribí hace tiempo la gran admiración que por usted tiene don Horacio Walker. Es un hombre muy bueno y muy íntegro. Piel amigo suyo. Es lástima, no más -y a mí me entristece mucho- que las grandes líneas (¡así es que así pudieran llamarse...!) de nuestra política exterior continúan obedeciendo al mismo espíritu superficial que caracteriza la gestión presidencial.

En última carta -que acabo de recibir- sobre la necesidad de crear un contacto adecuado y permanente entre los ideales que mueven a los "católicos sociales" y el pueblo, aborda sin duda una cuestión de la más alta importancia para la eficacia de nuestro trabajo. No estoy seguro que la sugerencia suya sea totalmente aprovechable por nosotros, como grupo político; pero seguramente lo es por intermedio de la Acción Católica o de otras obras vinculadas directamente al apostolado y a la difusión de los principios sociales católicos, y de la visión temporal nueva y diferente que está caracterizando la lucha de los cristianos por recuperar la confianza de los grupos populares y su dirección.

La "alange" en Chile crece en número y en prestigio. El país pasa en estos momentos por un nuevo período de incertidumbre y han comenzado otra vez las tensiones de carácter social que caracterizaron al gobierno de la llamada "Concentración Nacional". No entramos al Gobierno para sacar ventajas electorales, sino para tratar de obtener algunas rectificaciones fundamentales en la política del Trabajo (es decir en las relaciones entre la autoridad y el trabajo organizado sindicalmente) y en la política económica y financiera en general, con miras a que el sacrificio de la lucha anti-inflacionista sígase soportado, en una proporción mayor, por los grupos económicos fuertes y no por los consumidores y asalariados solamente. Hasta aquí, el balance arroja un

[Carta] 1950 nov. 15, Santiago, [Chile] [a] Gabriela Mistral, Veracruz, [México] [manuscrito] Radomiro Tomic.

AUTORÍA

Autor secundario:Mistral, Gabriela, 1889-1957

FORMATO

Manuscrito

DATOS DE PUBLICACIÓN

[Carta] 1950 nov. 15, Santiago, [Chile] [a] Gabriela Mistral, Veracruz, [México] [manuscrito] Radomiro Tomic. 2 h. ; 27 cm.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa